

Newsletter



Été rime avec nouveautés !

Cette cinquième newsletter nous permet de vous annoncer toutes les nouveautés de l'été : une indexation réajustée, une nouvelle série génomique française et l'arrivée de l'index Aptitudes Bouchères des Veaux de Boucherie ! Elle est aussi l'occasion de revenir sur les faits marquants de ce printemps, les ventes d'animaux Simmental Avenir, les concours et les assemblées générales ! Bonne lecture à tous !

GENETIQUE : DES INDEX LAIT ET FONCTIONNELS CORRIGES

Une révision des populations de référence

L'indexation 25-20 de nos animaux français a connu quelques corrections majeures dans le calcul des index. Ces corrections ont d'abord porté sur les fonctionnels. Comme pour le lait l'an passé, le centre de calcul des index génétiques français a supprimé de la population de référence les informations de taureaux génomiques étrangers qui étaient pris en compte avec des pseudo-performances et venaient gonfler artificiellement le niveau génétique de nos jeunes candidats. Tous nos animaux reviennent donc avec une estimation de leur potentiel génétique plus « normale ». Fini les +5 sur ces caractères. Cependant les fonctionnels pèsent 30% dans l'ISU donc cette sortie d'index 25-2 voit tous nos jeunes animaux chuter assez fortement en synthèse.

Dans le même temps, les index lait voient eux aussi leur niveau baisser. Tous nos animaux perdent entre 100 et 400 kg de lait. En plus de corriger les index fonctionnels, GENEVAL a aussi changé la population de référence pour le calcul des formules de conversion. Afin que les coefficients soient plus précis, seuls les taureaux avec des filles en France sont considérés alors qu'avant tous les taureaux indexés sur descendance étaient pris en compte, peu importe le pays de naissance des filles. Révision du calcul des fonctionnels, baisse de l'index laitier, certains de nos animaux ont donc perdu jusqu'à 30 points d'ISU.

Hiérarchie et profils génétiques conservés

La hiérarchie et le profil général de nos animaux ne sont pas bouleversés pour autant. La baisse des index est générale et impacte peu le classement des animaux. Tous conservent les mêmes qualités et défauts. C'est juste frustrant de voir nos meilleurs animaux passé de 210 points d'ISU à 180. Le plus important, c'est de voir que notre schéma de sélection reste de grande qualité. Huit nouveaux taureaux génomiques sont proposés pour cette nouvelle campagne et nos anciennes séries continuent de confirmer.

Une offre génétique qui continue de s'enrichir

L'indexation de juin permet aussi de renforcer notre offre de taureaux indexés sur descendance. Les remontées de pointage de l'hiver viennent renforcer les index de tous ces géniteurs. Les meilleurs d'entre eux sont donc repropoés chaque année pour une deuxième campagne d'IA. **OSIRIS** reste le leader de cette gamme de taureaux indexés sur descendance. 400 nouvelles filles sont venues renforcer la fiabilité de son profil génétique. **PEPERE** et **OUDON** ont, eux, été rajoutés à la gamme. **PEPERE** est d'ailleurs la belle nouveauté de cette année. Ses premières filles montrent de vraies qualités. 38 taureaux étrangers différents ont aussi été retenus cette année. Une offre de grande qualité avec 18 nouveautés et 16 taureaux sans corne.

Un nouvel index Veau de Boucherie

Cette indexation voit aussi apparaître une nouveauté : un index aptitudes bouchères des veaux de boucheries. On considère qu'un veau de boucherie est abattu entre 70 et 250 jours. L'index veaux de boucherie (ABVB) est exprimé en base 100. Il résulte de la pondération entre différents index tels que , le poids et la croissance carcasse, l'âge à l'abattage, la conformation, la couleur de la viande. Cet index vient compléter les index AB des jeunes bovins JB et des vaches de réforme VR. Nutella est le taureau confirmé indétrônable pour le moment au niveau des aptitudes bouchères, il détient l'index le plus élevé avec 147 points, pour les veaux de boucherie.

L'offre complète et le détail d'index de tous ces taureaux est à retrouver sur notre site www.simmentalfrance.fr



NAUSEE, mère de PEPERE

Offre de taureaux français indexés sur descendance (index juin 2025)

Taureau	Père	GPM	ISU	Filles	INEL	TP	TB	Laït	CEL	FER	LGF	NAI	VT	CA	DV	MU	MA	AP	MO	JB	VR	VB
OSIRIS	IMPOSSIBLE	WABAN	158	493	45	1,6	-1,4	740	3,3	0,1	0,0	101	92	83	111	98	121	83	112	111	91	100
PEPERE	MOGUL	VLAX	153	45	46	0,1	-3,5	1226	0,7	1,2	-0,2	109	94	97	112	100	109	123	118	120	112	136
NIKOS	VOCO	VLAX	146	261	62	2,2	4,2	855	-0,4	0,0	-0,5	114	110	95	102	80	106	130	104	52	90	83
OUDON	IMPERATIV	VOILA	145	78	40	1,3	0,0	639	0,9	1,6	0,9	117	94	106	101	84	114	110	105	78	99	97
NOUNOURS	WOBBLER	HIMEROS	144	765	23	-0,8	-6,1	928	1,3	0,9	0,3	89	109	100	100	120	109	108	117	118	97	88
NUTELLA	WIZZARD	ZUERICH	138	146	28	2,7	0,9	39	1,2	-0,5	-0,2	110	96	106	111	103	113	110	117	109	106	147
MAESTRO	HERZ	WILDWEST	134	87	22	1,3	-1,3	284	1,6	-1,1	0,3	101	100	109	103	128	106	104	119	121	107	112
MATUVU	MANUAP	PANDORA	130	119	23	0,6	2,9	291	-0,1	0,6	0,5	76	101	115	112	106	114	103	118	105	96	84
MIDLANDE	EPINAL	WILLE	128	111	26	0,8	-0,5	453	0,2	-1,0	-0,8	107	113	105	111	115	109	97	117	121	102	108
ORACLE	IMPOSSIBLE	ROUND UP	123	459	20	-0,1	0,3	443	-0,1	-0,6	-0,1	108	99	118	109	117	106	109	118	121	97	107

UNE SÉRIE GÉNOMIQUE PLEINE DE QUALITÉS POUR LA CAMPAGNE 2025-2026 :

Cette série de nouveaux taureaux présente d'indéniables qualités tant sur la production que sur la morphologie. Les profils des taureaux sont équilibrés et complémentaires avec trois taureaux à génisses et deux taureaux porteurs du gène sans corne. Nous vous offrons la possibilité d'avoir cinq taureaux disponibles en semence sexée !

Offre de taureaux français génomiques (index juin 2025)

Taureau	Père	GPM	ISU	CD	INEL	TP	TB	Lait	CEL	FER	LGf	NAI	VT	CA	DV	MU	MA	AP	MO	VR	VB
UNIC P*	MERKEL1 PP	NIKOS	186	67	82	1,8	0,6	1566	1,3	1,4	0,1	99	102	106	111	101	112	127	121	95	97
UPPERCUT	MERTEN	WELFENPRIN	177	62	70	2,9	3,7	1039	1,9	1,2	0,5	102	105	106	105	100	112	114	114	98	90
ULTRACHIC	MERTEN	MENSUR P	177	67	55	0,7	-2,6	1284	1,5	2,4	1,0	115	111	120	108	108	121	116	125	94	99
UGO	EPIK EDELS	WISMUT	166	72	58	0,2	2,8	1130	2,1	3,0	0,4	103	98	119	94	97	122	102	110	97	109
VITTEL	SENAEUR P	WUSTENSOHN	166	65	53	2,1	2,6	792	1,5	1,5	0,2	115	100	110	103	109	115	123	122	97	103
ULYSSE	WOSIS	WELFENPRIN	164	72	54	2,0	7,2	596	1,4	0,7	0,3	104	105	98	109	105	114	109	118	103	100
UNO PP*	MERKEL1 PP	MCDRIVE P	161	67	63	1,8	5,8	877	1,8	0,1	-1,0	113	93	108	105	106	111	115	116	102	96

* disponibilité doses conventionnelles limitée cet été - disponibilité doses sexées cet automne

UGO de la production avec de l'originalité

UGO est issu d'une vache exceptionnelle. Depuis quelques années sa mère, Marjolaine s'illustre à chacune de ses sorties notamment grâce à ses performances. Elle a déjà produit en 5 lactations plus de 70 000 kg de lait avec une meilleure référence 305 jours de 13 419 kg en 3ème lactation à 33,4 de TP. Marjolaine nous a déjà offert un fils assez laitier avec RAVEL. UGO présente lui un profil plus orienté TB, mamelle et fonctionnels. Il est aussi très intéressant pour son originalité génétique avec un montage intéressant.

VITTEL premier fils de Sénateur P

Premier fils de Sénateur proposé en diffusion, ce taureau présente un profil équilibré entre lait et taux. Sa mère Souette a déjà produit 7000 kg de lait en 250 jours à 34,9 de TP lors sa première lactation. Sa grand-mère Pouette est en cours de 4ème lactation avec 3 lactations en moyenne à 37 de TP. Il est très bien indexé sur les postes morphologie et est notamment leader sur la musculature dans cette nouvelle série. Utilisable sur génisses comme son père et disponible en SX, nul doute que vous serez nombreux à l'utiliser.



UGO

Syndicats et éleveurs mis à l'honneur

Ce printemps les évènements se sont enchaînés, 3 concours départementaux ont eu lieu, mettant en avant les plus belles Simmental de Lozère, d'Aveyron et d'Alsace.

Les festivités printanières ont débuté le 12 avril avec le traditionnel concours de Miss, à Aumont-Aubrac. Sous l'œil encore novice de Guillaume Grandjean, qui officiait pour la première fois en tant que juge, ont défilé des vaches et génisses parfaitement préparées et menées par des mains de maître ! Le GAEC Fanguin a su se démarquer avec Salem, qui a remporté le prix de Miss Lozère et de Meilleure Mamelle du concours. Le prix de Championne Génisse a été obtenu par Ventée, qui appartient au LEGTA de St-Chély-d'Apcher. C'est avec l'arrivée du soleil et des beaux



Salem au concours de Miss Lozère

jours qu'a eu lieu le concours départemental de l'Aveyron. La météo était à l'image des animaux présentés, qui ne pouvaient pas faire de meilleure promotion pour notre race. Trude

EX, de Pierre Salelles, qui avait déjà brillé lors de Vache en Piste, a été nommée Grande Championne Mamelle. Le prix de Meilleure Bouchère a été attribué à Narcisse, de Daniel Pègues. L'ultime Grande Championne, désignée par le juge Samuel Carrey, est Rosette, de Pierre Salelles et sa réserve Toulouse du GAEC Fabié.

Pour clôturer la saison, à la mi-mai, les



Concours de l'Aveyron

Alsaciens ont préparé leurs plus belles vaches qui ont été départagées par Guy Pegoud. Comme à l'accoutumée, ce sont des vaches qui illustrent très bien le côté mixte de la race, tout en présentant de grandes qualités laitières. Le GAEC Cousandier a su se démarquer en remportant de nombreux prix, notamment grâce à Ravissante, la Grande Championne, qui était déjà montée sur le podium parisien en février. Le lot d'élevage a été attribué au GAEC Bernhard, qui a présenté un lot très homogène.

Merci à tous les syndicats, les éleveurs, les meneurs ainsi que les juges et les personnes

impliquées dans ces concours, de permettre le partage de cette passion commune et de moments inoubliables !



Ravissante au Festival de l'Élevage

Si vous souhaitez en lire plus et voir les photos de ces 3 beaux concours, n'hésitez pas à vous rendre sur notre page Facebook et sur notre site internet !

Les prochaines dates à venir

13 septembre : Fête du lait à Fourneaux dans la Loire

17 septembre : SPACE à Rennes

20 septembre : Concours de Saint-Flour dans le Cantal

8 octobre : National Simmental au Sommet de l'élevage

14-15-16 novembre : Vache de Salon à Besançon

HOMMES ET FEMMES



LAURETTE MILLOT : LA SIMMENTAL COULE DE SOURCE

Depuis toujours, Laurette Millot baigne dans l'univers de la Simmental. En Côte-d'Or, son père élève un troupeau de 45 vaches de la race, qui produisent 300 000 L de lait.

Après son BAC S, Laurette n'a pas réfléchi à deux fois, elle savait qu'elle voulait faire de sa passion son métier. Elle a alors réalisé un BTSA Productions Animales suivi d'une Licence Pro Conseil en Elevage, dans le Doubs. La licence étant en alternance elle a saisi cette occasion pour rejoindre l'entreprise de conseil : Alysée, qu'elle n'a plus jamais quitté depuis.

Ses principales missions dans l'entreprise sont le suivi technique (conseil et contrôle de performance), de 35 élevages. Ainsi que l'animation de 4 syndicats de races en Côte-

d'Or, dont le syndicat Simmental qui regroupe 20 adhérents et 1200 vaches. Son rôle est d'organiser les réunions, les assemblées générales, les visites d'exploitations ainsi que les différents événements tels que les concours.

A 24 ans Laurette passe tout son temps libre au près des vaches à la ferme ou en concours en tant qu'éleveuse et juge. Depuis ses 18 ans, elle officie en tant que juge Simmental, et a déjà officié parmi les plus beaux concours de la race. Elle en profite aussi pour faire passer de beaux messages sur le ring !

// Filières : le Munster

Entre le VIIe et le VIIIe siècle, des monastères se sont installés dans les Vosges et ont transmis leur savoir-faire culinaire, notamment la fabrication de fromages. Le Munster est ainsi devenu un symbole de la région. Son nom viendrait de « monastère », bien que certains l'appellent Munster-Géromé, en référence à la ville de Gérardmer. Cette ville accueillait chaque 24 juin les agriculteurs qui fabriquaient du fromage pour le Duc de Lorraine en échange de la location des terres.

En 1969, le Munster a été reconnu en tant qu'AOC et AOP au niveau Européen. Depuis, la zone de fabrication s'est étendue,

notamment en raison des conflits qui ont régné sur la zone. Elle regroupe aujourd'hui sept départements avoisinants les Vosges, répartis en Alsace, Lorraine, Territoire de Belfort, et une petite partie de la Haute-Saône. Des paysages très diversifiés composent cette zone, riche en vignobles, piémonts, reliefs de moyennes montagnes et plaines à l'Ouest. Cependant, ceux-ci ont tous un point commun : une humidité importante qui permet une ressource en herbe abondante où pâturent 150 jours par an des vaches Simmental, Vosgiennes, Prim'Holstein et Montbéliardes. Actuellement, ce sont 950 fermes qui produisent du lait, lequel sera transformé et affiné dans neuf entreprises. Il y a également neuf affineurs. On compte 86 producteurs fermiers, dont le GAEC Ferme Claudepierre, qui réalisent l'ensemble des étapes de la production. Au total, ce sont 5 552 tonnes qui sont produites annuellement.

Ce fromage à pâte molle et à croûte lavée, connu pour le contraste entre son odeur et son goût doux, est transformé pendant les

premières 24 heures après la traite. Il est par la suite affiné pendant 14 à 21 jours selon sa taille. Lavé et frotté régulièrement, il doit sa couleur orangée aux soins particuliers qui lui sont accordés.



Des Simmental pour la production de Munster au GAEC Ferme Claude Pierre

Le GAEC Ferme Claudepierre, est situé à 920 m d'altitude au plein cœur du massif Vosgien. Les 185 000 litres de lait produit par leurs 30 vaches laitières sont entièrement transformés à la ferme. 60% du lait est destiné à la fabrication de Munster (nature ou cumin) et 40% de la production est transformé en tomme. La plupart des fromages sont redistribués dans les magasins locaux, les grandes surfaces, les fromageries et restaurants partout en France. Une part de leur production est vendue à l'international via leurs intermédiaires, « une fois j'ai reçu une photo d'un de nos fromages vendu en Thaïlande ! » raconte Antoine. Au total, pas moins de 5 personnes sont mobilisées pour perpétuer la tradition familiale enracinée dans l'histoire de la ferme depuis plusieurs générations. En revanche, la Simmental ne fut pas toujours présente sur la ferme. Tout a commencé

lors d'un stage qu'Antoine fait dans une exploitation de Simmental, et qu'il en ramène une à la maison. Au fur et à mesure des années les Prim'Holstein ont laissé place à des Simmental qui valorisent mieux leur système herbager, « elles ont moins de problèmes de pattes ce qui correspond mieux à notre système, surtout vu les terrains montagneux, elles sont également mieux valorisées à la réforme » ajoute Antoine. Aujourd'hui ¾ du troupeau est constitué de Simmental !



ASSEMBLÉES GÉNÉRALES

UNE ACTIVITE AU BEAU FIXE !

Plus de 80 personnes se sont réunies le 24 juin à Frontenaud, en Saône et Loire, pour l'Assemblée Générale de nos structures raciales. Bilan d'activité et bilan financier 2024, nouvelle offre génétique, thème technique et surtout visite de l'élevage GANDILLET avec son tout nouveau bâtiment, la journée a été riche !



Avec 471 animaux vendus par notre Groupement Simmental Avenir, des effectifs raciaux en hausse et un nombre d'IA qui ne cesse de progresser, tous les voyants sont au vert pour la Simmental Française. Notre schéma de sélection est de plus en plus fiable. Les résultats de la dernière étude géno-perfs ont d'ailleurs été présentés à l'AG. Dans cette étude, les index avant vêlage et les performances ont été comparées. Les résultats sont particulièrement concluants et permettent, s'il fallait encore le faire, de montrer la fiabilité du genotypage.

L'Assemblée Générale a aussi permis de récompenser, comme chaque année, les naisseurs des nouveaux taureaux génomiques français et les vaches à plus de 100 000 kg de lait. Quelle fierté de pouvoir mettre en avant nos éleveurs avec une offre génétique de plus en plus qualitative et des performances qui ne cessent de progresser !

La journée s'est terminée avec la visite de l'élevage GANDILLET sur la commune du Miroir (71). La famille GANDILLET nous a présenté avec passion son troupeau Simmental de 110 vaches à plus de 9000 kg de lait de moyenne. Mais c'est aussi le tout nouveau bâtiment logettes caillebotis avec 2 robots de traite qui a le plus marqué nos visiteurs. Une fois de plus échanges et convivialité ont été les maîtres mots de cette journée riche en partage.



DES VENTES REUSSIES !

Les ventes groupées permettent de conserver une activité soutenue pour notre Groupement de Producteurs « Simmental Avenir » et de toucher de nouveaux prospects. Le 20 mars dernier, 22 génisses ont été vendues en vente aux enchères à l'occasion de l'Assemblée Générale des éleveurs de l'Ouest. Les 22 génisses se sont vendues pour un prix moyen de 2 034 € tout âge confondu avec un top prix à 6000 €. Elles repartent dans 8 élevages de 8 départements différents Parmi eux 2 nouveaux élevages du Finistère et de Vendée ont acheté leurs toutes premières Simmental. Deux nouveaux élevages que nous suivrons de prêt bien entendu.

L'arrêt de certains troupeaux est aussi l'occasion de valoriser la génétique Simmental.

La vente du troupeau de l'EARL le Coteau d'Esery en Haute Savoie organisée le jeudi 24 avril 2025 affiche un magnifique bilan :

- 77 animaux proposés, 77 animaux vendus !
- 3406 € de moyenne pour les vaches
- 1624 € pour les génisses âgées en moyenne de 12 mois
- Top prix à 6300 € pour Savane (championne mamelle de Vaches en Piste)
- 4000 € pour sa fille âgée de 3 mois

Au final, les 77 animaux vendus repartent dans 31 élevages de 18 départements différents. Les Simmental de la famille HUG vont voir du pays. Quelques-unes repartent en Ariège, dans les Pyrénées Atlantiques, dans l'Orne ou en Seine Maritime. Quatre nouveaux élevages ont même pu acheter leur première Simmental.



6300 € pour SAVANE championne mamelle de Vaches en Piste

Une fois de plus cette vente Simmental aura connu un grand succès et montre tout l'intérêt qui est porté à notre race aujourd'hui.

Des ventes sont aussi organisées via internet. Au mois de juin, 42 génisses de Haute Marne et des Vosges ont été vendues à 18 acheteurs de 11 départements différents. Les génisses pleines se sont vendues en moyenne 2508 € et les génisses à inséminer 1643 €. Le marché de la génisse reste porteur et la génétique Simmental continue de séduire de nouveaux élevages dans toute la France.



Plus de 150 personnes ont participé à la vente de l'EARL le Coteau d'Esery



Simmental France c'est toute une équipe à votre service :

Services techniques : 1 rue des Coulots - 21110 BRETENIERE - 03 80 28 95 49

Commandes de doses : 1 rue du Moulin Goepf - 67170 BRUMATH - 03 88 51 11 66